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第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    １１１１     

令和５年５月２３日９時３１分 

質問者 質問事項 質問の内容 
質問の 

相手 

比嘉 麻乃 １．バス通学

費の支援につ

いて 

現在 沖縄県では支援対象となる世帯へバス通学

費支援事業を実施しているが、本村のスクールバス

や護佐丸バスを利用している児童生徒へ県と同様な

支援を実施する考えはあるか伺います。 

 

村長 

２．「中城村平

和の日」制定

について 

今年で戦後78年を迎えます。沖縄県は国内唯一の 

地上戦となり多くの尊い命が奪われてしまいました。

戦後は本村の伊集、和宇慶、南浜、久場が軍用地と 

なりましたが、久場崎では国内外からの戦後引揚者 

上陸の地となり、戦後の平和と復興の出発地でもあ 

ります。この地が故郷沖縄に帰って来た人々が平和 

と復興を願い第一歩を踏んだ大切な場所である事と、

平和の架け橋として発信する事を願い、最初の引揚 

者が上陸した8月17日を「中城村平和の日」として 

制定する考えはあるか伺います。 

 

村長 

３．粗大ごみ

の再利用推進

について 

 本村が収集している粗大ごみの中にはまだまだ、 

使用できるものがあると考えられます。ごみの処分

量や費用の削減、さらには環境保護のために再利用

の促進に取組む必要があると考え以下のことを伺い

ます。 

①令和4年度の粗大ごみの搬入量と処理費用を伺う。 

②ごみ減量化を図るための取組みについて伺う。 

③ごみの再利用を促進するため、事業者と連携し 

ごみの減量化に取組む考えはあるか。 

 

村長 

４．ふるさと

納税について 

2008年4月の地方税法の改正によって「ふるさと納

税制度」が開始しました。本村も多くの皆さまから

寄付を頂き新たな財源が生まれ、住民サービスに活

用しています。今後、さらなる寄付金の増額を期待

して以下のことを伺います。 

①令和4年度のふるさと納税寄付額を伺う。 

②ふるさと納税寄付金増額の取組みについて伺う。 

③現地で寄付を行い、その場で返礼品を使う「現地

決算型ふるさと納税」を導入する考えはあるか。 

④寄付金の使い道で寄付を募る「ガバメントクラウ

ドファンディング」を導入する考えはあるか。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    ２２２２     

令和５年５月２７日１２時２分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

石原 昌雄 １．南上原井水

線、新田線の整

備計画は 

 

村内村道で生活道路として整備状況が一番

悪い路線となっています。これまでも整備への

質問をしました。また、自治会からも去った２

月に要請が出されています。次の件を伺う。 

① 村道井水線・新田線に舗装構成改良事業の

導入は出来ないか。課題は何か。 

② 村道井水線・新田線を新川線に接続するこ

とは出来ないか。課題は何か。 

③ 自治会からの要請にどのような回答を出し

たか。 

村長 

２.広報なかぐ

すくの配布につ

いて 

 

村広報なかぐすくが毎月発行され３００号

を超え、村民への情報源となっています。次の

提案と質問をします。 

① 月初め発行の為、届くまでに行事が終わっ

ていたり、まじかだったりすることがある

ので、前月末までの配布してほしいとの要

望があるができるか。 

② 村民からの声の欄は出来ないか。 

③ 村内企業・事業所の紹介コーナーを設け、

活性化を図ることは出来ないか。 

村長 

３.学童クラブ

の支援について 

 

浜田村長の 1 丁目 1 番地に子育て支援があ

ります。第二期中城村子ども・子育て支援事業

計画で、放課後児童健全育成事業の項目があ

り、放課後児童クラブの需要については、毎年

１～３施設程度の増加をもって待機児童の解

消を図るとなっています。次のことを伺いま

す。 

① 過去 5 年間の学童クラブへの申込人数と受

け入れ人数、待機児童数は。 

② 学童クラブの施設で、認可数と認可年度お

よび認可外の数は。 

③ 認可施設への申し込みの場合、入所基準が

あるか。 

④ 学童クラブの運営支援に村単独の事業はあ

るか。 

⑤ 学童クラブのレベルアップや支援員の資質

向上の支援はあるか。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    ３３３３     

令和５年５月２８日１６時１４分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

安里清市 １．議会の議

決を要しな

い事業執行 

議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又

は処分に関する条例に定める以外の契約に係る

事業について、新垣区民館前の県道開削の碑保全

事業について伺います。 

①今回どのような保全工事が行われましたか。 

②地域の住民の意見や要望の徴取方法は適切で

したか。それらの意見や要望はどのように生かさ

れましたか。 

③契約の状況について、契約内容は、金額、着工

期日・工期、完成検査は何時なされましたか。 

④この石碑は村指定文化財であるが、そこに住む

区民の歴史遺産であるとの認識が欠如していま

せんでしたか？ 

教育長 

２．学校建設

に伴う長期

財政計画の

策定 

①2017 年策定の｢中城村公共施設等総合管理計

画｣に定める事項のうち第５章個別公共建築物の

現状及び第６章将来シミュレーションについて

は、役場庁舎の建て替えや老人福祉センター・幼

稚園２施設の廃園などに伴い、また財政的には学

校建設の具体化による財政支出の変動により改

定する必要性があると思われるが取り組みを伺

います。 

② 学校建設に関連して、長期財政計画の策定を

進めるとの答弁がなされました。また２月の議会

報告会でも財政計画の策定を求める意見がフロ

アーから出されました。長期財政計画策定の進捗

状況を伺います。 

③ 将来における多額の支出について、心配をし

ている村民への説明はどのように実施する考え

なのでしょうか。 

村長 

３．奥間交差

点の交通安

全対策 

① 県道35号線が国道３２9号線と交差する奥間

の交差点に右折矢印信号の設置要請を求めます。 

同交差点は東側（村道桃原線）から新垣方向に

直進する車両のため、ラッシュ時には県道 35 号

線から同交差点を右折する車両が 2～3台ほど 

しか通過できない状況であります。 

② 村道桃原線から国道への出口付近は傾斜が厳

しく村道から国道に出る車両の運転手には安全

運行への負担が掛かっている状況で、通行に危険

性があると思われます。何らかの安全策を検討い

ただきたい。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    ４４４４     

令和５年５月２９日９時２０分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

屋良 照枝 １．所管事務調

査より 

所管事務調査において先日農業委員会の皆さ

んと担当職員と情報や意見交換会を得ること

ができ、一番困っている事、要望する事が、

井戸、潅水であることが皆さんの切望であり

ました。そこで伺います。 

現在、井戸を掘るための補助はありますか。

農家が共同で使用できるため池、用水路は、

村には何箇所ありますか。 

 

村長 

２．サンヒルズ

から新垣の村道

について 

前回の９月に伺いました村道新垣中央線に 

ついてその後の進捗状況を伺います。 

調査はどうなりましたか。 

 

村長 

３．護佐丸バス

の運行拡大につ

いて 

中城村で唯一バスが通ってない浜に 

護佐丸バスのバス停の設置を 

以前より要望しておりますが、 

その後の進捗状況、進展はありますか伺いま

す。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    ５５５５     

令和５年５月２９日９時５１分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

大城 常良 １．防災無線の

改善について 

①以前から場所によって 

防災無線(広報マイク)が聞こえないという

切実な苦情が多く寄せられているが、改善に

向けて対策は考えているか。 

 

②村ホームページを活用して各自治会の行事

予定表を掲載することができないか。 

 

村長 

２．水道水 PFAS

汚染問題につい

て 

①西原浄水場周辺の PFAS 検出については 

沖縄県、西原町、中城村が連携して調査、 

対応していくとあったが、 

その後の調査及び、発生源は特定できたか。 

 

②北谷浄水場で検出された最新の PFAS 値と

今後の取り組みを伺います。 

 

村長 

３．恒久平和へ

の取り組み 

①戦後 78 年が経過して、戦争体験者も減少す

る中で今年も慰霊の日が近づいて来ました。

次世代に戦争の惨禍や平和を継承するため、

村の取り組みを伺います。 

 

②小学校、中学校での平和授業及び、行事の

取り組みを伺う。 

 

③日米地位協定の抜本的改定が書かれた懸垂

幕が長期間掲示されてないが説明を求めま

す。 

村長 

教育長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    ６６６６     

令和５年５月２９日１０時５０分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

新垣 修 １． 

防犯カメラの映

像視聴自治会長

要請への見解は 

村内において防犯カメラが設置されている

台数 22 台の内、平成 29 年に「防犯灯・防犯

カメラ等緊急整備事業」で電気料金は自治体

負担となるが、３自治会が事業主旨に賛同し

公民館敷地内に設置されております。 

➀その事業の推進目的・及び管理責任者を伺

います。 

➁防犯カメラの運用に関する利用方法のガイ

ドラインは策定されているのか伺います。 

➂これまでに２自治会長より公民館周辺への

不法投棄や公民館への不審者侵入に類する件

で防犯カメラ映像の視聴を懇願されたが、担

当職員の対応で断られているがその理由を伺

います。 

➃「なぜ見られないの」という質問に担当職

員から「カメラ設置を了承した際に見られる

と言われたのかと逆に聞き返された」との事

ですが、その判断基準の回答は管理責任者と

しての見解なのか伺います。 

 

村長 

２． 

ごみ減量化と 

3R の取組提案 

一般廃棄物処理基本計画において 10 年～

15 年間の長期計画で設定し、おおむね５年後

を目途に見直しを図りごみ処理実地計画を定

めなければならないと廃棄物の処理及び清掃

に関する法体系で位置づけられているが、 

➀ 2023 年～2027 年の後期計画策定はどの様

になっているのか伺います。 

➁ごみ減量化排出抑制の目標値を平成 26、27

年の平均値に対して令和 7 年までに 2.5％削

減目標値をあげているが実現可能なのか伺い

ます。 

➂可能だとしたらどの様な取組で実地に至っ

ているのか、直近 3 年間の総搬入量・可燃ご

み・粗大ごみの数量と平成２６、２７年の平

均値数量との比較推移数量の状況を伺いま

す。  

【➀～➂に対して根拠となる数値資料等添付

の上答弁を求めたいのでお願いいたします。】 

村長 



廃棄すれば粗大ごみ、再利用するとリサイク

ル品、リュース品となりごみ量の削減、資源

の有効活用につながり国は「地方創生に向け

た地方自治体ＳＤＧＳ」を推進していますが、 

➃資源循環型社会について実効性のある取組

など担当課内、庁議で検討、協議したことは

あるか伺います。 

➄県内自治体において北中城村では植物・枯

葉ごみの減量化取組み、嘉手納町では官民連

携による企業と協定を締結し粗大ごみ削減に

力を入れて取組んでおります。県外自治体に

おいても３Ｒを有効的に取組み循環型社会実

現のため企業と行政が連携して実例等の情報

を発信しているが本村においても取組み図る

ことが出来ないか伺います。 

 

３． 

ごみ分別と施設

のトラブル回避

を考える 

ごみ処理施設青葉苑は稼働から２０年が経

過し施設の老朽化・機材部品等の疲労劣化等

による事故・故障・不具合等が生じないよう

日々の整備・点検等を行う事で施設を安定的

に稼働させ、ごみ処理量の減量化は、施設の

処理負荷に直結し機材等の長寿命化に繋が

り、ごみの受入が保たれて村民の日常が保た

れていると言っても過言ではないと感じてお

ります。 

村民が排出する可燃ごみに爆発物が混ざりこ

んでの小爆発事故等や番線等の混入、処理負

荷の係る可燃物の混入等で運転停止やトラブ

ル発生の要因、不燃ごみには銃弾のレプリカ

やレンガブロック等が排出され施設内に搬入

受入された実例が報告されておりますが担当

課として内部処理で終わっているのか、この

様な実例に対して、村民に広報等で知らしめ

させて分別の在り方を再認識させる取組や施

設の安全的稼働を確保するうえでも、ごみの

分別出し方に関して実効性の高い周知方法を

行うべきではないかと考えるがどの様に捉え

ているのか伺います。 

 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    ７７７７     

令和５年５月２９日１６時３分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

玉那覇 登 １．自治会の活

性化について 

自治会は、その地域に住むみんなでより良

い地域づくりを目指し、地域の活性化を担っ

ていくためのコミュニティの核として必要で

あると考えますが、本村の自治会関連につい

て伺います。 

① (1)自治会数   

(2)最高加入率  

(3)最低加入率  

(4)平均加入率 

 

②加入促進のためのこれまでの取組 

 

③未加入の要因 

 

村長 

２．防災行政無

線について 

防災行政無線は、県及び市町村が「地域防

災計画」に基づき、それぞれの地域における

防災、応急救助、災害復旧に関する業務に使

用することを主な目的として、併せて、平常

時には一般行政事務に使用できる無線局であ

ります。そこで、本村の状況について伺いま

す。 

①本村には幾つの子局があるか 

 

②難聴地域は何箇所あるか 

 

③騒音、難聴等で苦情等はあるか 

 

村長 

３．地方創生応

援税制（企業版

ふるさと納税）

について 

地方創生応援税制（企業版ふるさと納税）は、

地方公共団体が地域再生計画を策定し、国の

認定を受けた事業に対し企業が寄付を行った

場合に税制上の優遇措置が受けられる仕組み

である。本村も令和 4 年度から開始したと思

われますが、貴重な歳入確保の手段として期

待できます。そこで、現在までの寄附額はい

くらか伺います。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ３回定例会 一般質問通告書 
受付番号 ８  

令和５年５月３０日６時３５分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

小橋川 恵美 １．地域防災・

避難路について 

①自治会の防災組織は何団体あるかまた各地

区の避難路整備、避難誘導看板の設置状況を

伺います。 

 

②泊地域の避難路の整備状況及び誘導看板設

置の計画があるか伺います。 

 

③国道 329 号線沿いの学校 3 校（津覇小、中

城中、中城小学校）避難場所はどこになって

いるのか、避難訓練は行われているのか伺い

ます。 

 

村長 

２．ごさまるバ

スの運行につい

て 

①ごさまるバスの運行目的と運用開始はいつ

からか伺います。 

 

②１日の利用者数と利用が多い時間帯を伺い

ます。 

 

③今後、村民へのアンケート調査を行い 

時間変更やルート変更などを行う予定は

あるか伺います。 

 

村長 

３．放課後学童

クラブについて 

①村内の学童クラブは何カ所あるか、３校区

別で伺います。 

 

②令和 5 年 4 月時点での学童クラブへの入所

児童数を３校区別で伺います。 

 

③学童クラブへの補助金はあるのか、また 

補助金対象となる基準はあるのか伺います。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    ９９９９     

令和５年５月３０日７時１０分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

比嘉 護 １．北中との共

同まちづくりに

ついて 

現在、北中との共同まちづくりに向けて取り

組んでいると思いますが、その進捗状況を伺

いたい。 

 ① 目的 

 ② 課題 

 ③ 今後について 

 

 

村長 

２．税の仕組み

について 

税金の種類、中城に納める税金はどのような

ものがありますか。 

 ① 国税 

 ② 地方税 

 ③ 村税はいくらありますか。 

 

 

村長 

３．ボランティ

ア活動への支援

について 

中城で、ボランティア活動を行っている方々

の活動内容は。 

 ① ガイド(中城城址・歴史の道) 

 ② 若者塾 

 ③ その他(地域清掃・草刈り・植樹)等 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    10101010     

令和５年５月３０日９時２９分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

金城 章 １．東西道路に

ついて 

①東西道路（宜野湾横断道路）の進捗はどう

か、又計画はどの様になっているか。 

 

村長 

２．農業振興に

ついて 

①中城村の新しい野菜品種の取り組みは。 

 

②農家に対しての農薬補助はどうか。 

 

③新規就農者支援はどうか。 

 

村長 

３．中学校建設

について 

①中学校移転による周辺地域整備の計画はあ

るか。 

 

②河川の改修はどう考えるか。 

 

③中学校建設によって現行の農道はどうな

るか。又、周辺道路の計画をどう考えている

か。安里中央線歩道改修計画はあるか。又、

国道入口の信号機をセンサー式へ変更の予

定はどうか。 

 

教育長 

４．中小・津覇小

建設について 

①中小・津覇小建設の進捗はどうか。 

 

②緑化計画はどうか。 

 

教育長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    11111111     

令和５年５月３０日９時４７分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

桃原 清 １．中学生・高校

生の海外短期留

学について 

①本村においては、令和５年度「中城村中学

生・高校生海外短期留学派遣事業」の一環と

して、「夏休み海外短期留学 2023」に参加す

るとの事だが、その事業の概要について伺い

ます。 

 

②本事業「夏休み海外短期留学 2023」は県内

市町村であれば、どの市町村でも参加出来る

のか伺います。 

 

③各市町村の人数制限は、どうなっているの

か、伺います。 

 

④留学先での授業は全て英語での授業なのか

伺います。 

 

教育長 

２．バス停設置

について 

①年度も改まり、各業務の担当等も変わった

が、国道の泊のバス停設置について現在の進

捗状況について伺う。 

 

村長 

３．村内養殖事

業について 

①現在、中城村浜地区において、ミーバイの

養殖事業が行なわれているが、その事業母体

及び事業内容について伺う。 

 

②本事業を進める事により、中城村に実質ど

の様な経済効果が見込まれるのか伺う。 

 

村長 

４．村指定文化

財について 

①村内には、どれだけの数の指定文化財があ

るのか、伺います。 

 

②当面、維持・管理の為に必要とされ予定さ

れている修繕工事等について伺います。 

村長 

教育長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    12  12  12  12       

令和５年５月３０日１０時１８分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

仲松 正敏 １．特定健診の

受診率向上の取

り組みについて 

 近年、健康寿命という言葉が聞かれるよう

になりました。健康寿命とは、介護や人の助

けを借りずに起床、衣類の着脱、食事、入浴

など、普段の生活が１人ででき、健康的な日

常が送れる期間のことであります。健康で長

生きできることはとても喜ばしいことです

が、現実には誰もが健康に最期を迎えること

はできませんが要介護や重症疾患にならない

取り組みが必要であります。 

 

①本村の男性の平均寿命は。また、健康寿命

は。それから女性の平均寿命と健康寿命は何

年か伺います。 

 

②本村においては、特定健診、がん検診の受

診率向上のために、どのような周知の仕方を

されているのか伺います。 

 

③本村においては、自身の健康管理に役立て

るために健康手帳とか配布されているか。 

村長 

２．北浜地区内

の河川にかかる

橋に柵やガード

レールの設置に

ついて 

①北浜地区内の河川にかかる橋に柵やガード

レールが設置されてないが柵やガードレー

ルを設置すべきと思うが取り組みについて

伺います。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    13131313     

令和５年５月３０日１０時３３分 

質問者 質問事項 質問の内容 
質問の 

相手 

新垣 博正 １．物価高騰対

策について 

①沖縄電力は電気料 33.3％値上げを経産相に申請し

許可される見通しで９月までの国の激変緩和措置

により値上げ幅は 11.4％で 951 円増で短期間は圧

縮されるが、その後は家計を直撃し、ひとり親世帯

や高齢世帯からは「買い物を最小限に抑える」「冷房

を我慢するしかない」と悲痛な声が聞こえてきま

す。 

１)低所得者層だけでなく中間層にも広がることが

予測され村独自の対策も必要と考えるが当局の所

見を伺います。 

２)給与水準が物価上昇に追いつけない根本的問題

をどのように捉えているか当局の所見を伺います。 

３)県企業局から市町村に供給する水道料金引き上

げに向けて準備を進める方針を明らかにした。 

村当局の値上げ判断はいつ頃示すのか伺います。 

村長 

２．地域防災力

強化に向けて 

①地震、津波、台風や大雨による土砂災害、火災など

の数々の自然災害が実際に起こった場合を想定し

役場など公的防災機関では十分対応できないこと

が当然予想されます。このような時に力を発揮でき

るのが「自主防災組織」です。全ての自治会に「自

主防災組織」を結成する必要があると考えますが、

組織化に向けた取り組み状況を伺います。 

②組織化が遅々と進まない要因についてお答えくだ

さい。 

③防災用備品購入費助成事業の概要についてお答え

ください。 

④自治会(自主防災会)に備品購入費用の一時立て替

え負担が生じている事例があるのか伺います。 

⑤備品購入の際、業者選定に指定店があるのか、業者

選定は村当局にあるのか自治会にあるのかお答え

ください。 

村長 

３．平和学習プ

ログラムにつ

いて 

①コロナ禍以前は一般の人を対象に村内の戦跡地め

ぐりなどの事業が行われてきましたが今後も「大人

の学び直し」という意味からも継続していく必要が

あると考えるが、当局の所見を伺います。 

②平和ガイドなどの語り部の育成が必要と考えるが

所見を伺います。 

教育長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第第第第    ３３３３回定例会回定例会回定例会回定例会    一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書    
受付番号    14  14  14  14   

令和５年５月３０日１１時２６分 

質問者 質問事項 質問の内容 
質問の 

相手 

新垣 貞則 １．久場地区

の施設整備 

①吉の浦発電所側の排水路は、ヘドロ・土砂が溜ま

っている。特に、発電所入口前は水が淀み環境を悪

化しているが対策は。 

②東海産業北側の護岸は、タイヤ等が捨てられてい

る。又、高潮時には大粒波が打ち上り、「後浜原 1881

番地」周辺の畑や住宅、塩害被害を発生するが対策

は。 

③久場地区の電力変電所側、賀武道線は凹凸やガー

ドレールが壊れているが、地すべり対策は。 

 

村長 

２．中城小・中

城南小校区内

の施設整備 

①伊舎堂区「日の出園側吉の浦線」は、大雨の時は

排水路から雨水が氾濫し、生活道路に支障をきた

しているが対策は。 

②村道潮垣線(泊～伊集)までは、自動車(大型車・

普通自動車等)の通行量が多くなっているが交通

安全対策の取り組みは。 

③登又の南伸１号・３号線道路は、登又区民の生活

道路として利用されている。道路の凹凸や、排水路

への転落防止柵等がない為に危険であるが、道路整

備の取り組みは。 

 

村長 

３．護岸整備

して村民の健

康と観光振興

を図る 

久場地区(戦後上陸碑)～屋宜地区まで、護岸整備し

て村民の健康づくりと観光振興を図る取り組みにつ

いて伺います。 

①戦後上陸碑～中城モール周辺海岸を活用して、観

光振興を図る取り組みについて伺います。 

②「環境美化の日」や「クリーン＆グリーンの日」

に、企業の皆さんに、護岸周辺道路、排水路等の清

掃活動の取り組みは。 

③ボランティアの皆さんが護岸の草刈り作業やＵ字

溝から土砂等を取って綺麗にしてあるが、護岸は県

の管轄です。 

今後の維持管理は、どのように取り組む考えですか

伺います。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 


